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Супруги Березины, Юлия и Алексей, разве-
лись в 2009 году, ипотека на двухкомнат-
ную квартиру была взята Юлией в банке 

в 2013 году. Молодая женщина не справилась с 
погашением ипотечного кредита, спустя два года 
она ушла из жизни. Трое детей вступили в права 
наследования. Однако районный суд вынес ре-
шение о взыскании задолженности по ипотечно-
му договору – квартиру должны были выставить 
на торги и семья осталась бы без единственной 
крыши над головой.

Узнав о случившемся, депутаты фракции 
«Единая Россия» Законодательного Собрания 
решили помочь семье, погасив долг по ипотеке. 
Решение о сборе средств было принято пар-
ламентариями единогласно на внеочередном 
заседании фракции.

Между тем накануне в областном суде состо-
ялось заседание по апелляционной жалобе Алек-
сея Березина, отца детей, на решение Красноар-
мейского районного суда. Тогда же было заявлено 
о достигнутом между банком и семьей Березиных 
соглашении об урегулировании вопроса о задол-
женности в законном порядке. Таким образом, 
ситуация получила благоприятное разрешение – 
квартира остается в собственности Березиных.

Тем не менее, это не отменило решения 
депутатов фракции «Единая Россия» о сборе 
средств, только теперь их передадут непосред-
ственно семье. Об этом заявил спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). Он лично навестил семью, по-

знакомился с условиями жизни детей, пообщал-
ся с их отцом и бабушкой.

Вместе с Владимиром Мякушем в гости к 
Березиным приехали председатель комитета За-
конодательного Собрания по информационной 
политике Марина Поддубная и депутат по при-
городному избирательному округу № 5 Дмитрий 
Мешков, который отныне будет самым внима-
тельным образом следить за судьбой этой семьи.

– Квартира остается за вами, дети – вместе 
с вами, и вы будет спокойно здесь жить, – бук-
вально с порога спикер областного парламента 
спешит еще раз заверить взрослую часть семьи в 
благополучном исходе. – К тому же, как раньше 
было на Руси, когда всем миром помогали тем, 
кто оказался в беде, мы решили собрать сред-
ства, только теперь передаем их вам на перво-
очередные нужды.

Владимир Мякуш поручает депутату Дми-
трию Мешкову, а также главе Красноармейского 
района, главе сельского поселения и руководству 

местного отделения партии «Единая Россия» кон-
тролировать принятые решения.

– Огромное спасибо от всей души, – откли-
кается бабушка Жанна Гарольдовна. – Такого 
счастливого исхода, конечно, не предполагали. 
Одни мысли были: как дальше быть, что делать. 
Сейчас планов громадье. Сделаем ремонт, по-
ставим евроокна, мебель обновим, мальчишкам 
купим все необходимое.

– Мы не можем оставить без помощи семьи, 
оказавшиеся в трудной жизненной ситуации, – 
замечает председатель Законодательного Со-
брания. – В первую очередь стараемся ради 
этих ребят, которые, конечно, еще не понимают 
важности текущего момента.

Арсений, Артемий и Иван (старший среди них, 
в этом году он пойдет в 7-й класс) действительно 
с любопытством оглядывают гостей. А те, конеч-
но, приехали не с пустыми руками. Привезли к 
новому учебному году канцелярские принадлеж-
ности, книги и даже планшет для учебы. Ребята 

счастливы. Тут же в разговоре выясняется, что 
Иван успешно играет за местную детскую хок-
кейную команду «Дубровка».

– Мы вашему поселению не так давно хоккей-
ную коробку подарили, – напоминает Владимир 
Мякуш и обращается к коллегам. – А что если 
теперь хоккейную форму подарим? Давайте рас-
смотрим вопросы выделения средств на хоккей-
ную форму.

Затем все садятся за гостеприимный стол 
пить чай с тортом. И пока взрослые обсуждают 
будущее этой семьи, представляя перспективы, 
дети увлекаются подарками. А на серванте с 
черно-белой фотографии светятся добрые глаза 
молодой женщины, словно сама Юлия наблю-
дает за тем счастьем, которое пришло наконец 
в ее дом.

Александр Патритеев.
Фото Вячеслава Шишкоедова

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Благодаря инициативе партии «Единая Россия» и депутатам фракции парламентского большин-
ства было принято в решение о том, чтобы, как в былые времена на Руси, когда всем миром 
складывались, когда кому-то было трудно, набрать необходимую сумму, рассчитаться с банком 

и оставить квартиру в собственности семьи. Тем не менее, события стремительно развивались, семье 
удалось урегулировать отношения с банком. Поэтому теперь собранные депутатами средства мы реши-
ли направить семье. Надеюсь, что тем самым решим проблему воспитания детей и проживания 
этой семьи на долгие-долгие годы. Я очень рад, что в Челябинской области еще одна семья станет 
счастливой, а дети почувствуют уверенность в завтрашнем дне.

Ипотечный долг не стоИт 
слезы ребенка

резонансная ИсторИя случИлась с семьей березИных Из села 
дубровка красноармейского района: над едИнственным жИльем,    
где растут трое несовершеннолетнИх детей, навИсла угроза уйтИ             
с молотка в счет погашенИя Ипотечного долга. депутаты фракцИИ 
«едИная россИя» южноуральского парламента прИнялИ решенИе 
собрать лИчные средства, чтобы погасИть долг семьИ перед банком.

дорогИе ребята!
уважаемые педагогИ 

И родИтелИ!
Примите самые искренние 

Поздравления с днем знаний!

П
ервого сентября каждый из нас 
когда-то впервые пришел в школу. 
Именно этот день открывает дорогу 

к знаниям, дает старт новому учебному году, 
новым победам и достижениям.

С особой теплотой поздравляю перво-
классников и первокурсников, выдержавших 
вступительные испытания и ставших члена-
ми больших дружных коллективов. В этом 
году сорок семь тысяч ребятишек Челябин-
ской области впервые сядут за парты, откро-
ют первую страницу своей школьной жизни.

Новый учебный год станет важным и 
ответственным для учеников выпускных 
классов. Ребятам предстоит серьезно по-
работать, определиться с выбором профес-
сионального пути.

В День знаний поздравления принимают 
педагоги. Благодаря их труду и таланту ребята 
успешно учатся, поступают в вузы и коллед-
жи, выбирают будущую профессию.

Желаю всем ученикам и студентам инте-
ресных уроков и лекций, личностного роста, 
новых открытий и достижений. Преподава-

телям – профессиональных сверше-
ний и признания учеников, а ро-
дителям – терпения, мудрости, 

чувства гордости за успехи 
своих детей!

В.В. МЯКУШ,
председатель 

Законодательного 
Собрания

В Челябинской области 
не сущестВует единого 
требоВания к школьной 
форме. требоВания 
к Внешнем Виду, как 
праВило, устанаВлиВает 
само образоВательное 
уЧреждение. однако 
мамы и папы Все-таки 
стараются, Чтобы 
Внешний Вид их Чада 
был опрятным 
и соотВетстВоВал его 
школьному статусу.

Марина Поддубная, 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета по 
информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

При покупке школьной формы ре-
комендую мамам и папам обращать 
внимание на ее качество, содержа-

ние натуральных волокон. Ведь одежда, 
которая не соответствует требованиям, 
может нанести вред здоровью ребенка. 
Стоит помнить, что большое количество 
синтетических волокон в одежде для 
школы нарушает теплообмен в ор-
ганизме ребенка, вредит состоянию 
кожи.

В
ыбирая блузки и юбочки, рубашку и ко-
стюм для своего ребенка, родители за-
частую не обращают внимания на содер-

жание тканей, а ориентируются исключительно на 
личные предпочтения, вкус своего ребенка и раз-
мер кошелька. Однако к школьной форме есть свои 
требования, которые регламентируются ГОСТом.

Накануне первого сентября активисты «На-
родного контроля» и областные парламентарии 
организовали проверку безопасности и качества 
детской одежды, предназначенной для школы. Для 
этого проверяющие отправились в рейд по мага-
зинам южноуральской столицы, где организованы 
школьные базары.

Начало. Продолжение на стр. 2.

гост для школьной формы

Вадим Воробей и Марина Поддубная проверили 
не только ассортимент, но и качество одежды для детей
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З
а годы реализации закона 
региональный материнский 
капитал получили более 

тысячи южноуральских семей. По 
словам заместителя председателя 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области, руководителя 
комитета по социальной политике 
Александра Журавлева (фракция 
«Единая Россия»), подобную меру со-
циальной поддержки могут получить 
многодетные семьи, в которых сред-
недушевой доход на каждого члена 
семьи составляет не больше 9689 
рублей. При этом выплата осущест-
вляется при достижении ребенком 
трехлетнего возраста.

– Сумма регионального материн-
ского капитала на сегодняшний день 
составляет порядка 59 тысяч рублей, 

– рассказал Александр Журавлев. – 
Благодаря этой выплате мы имеем 
возможность оказать социальную 
поддержку многодетным семьям с 
низким уровнем доходов.

Важно отметить, что в соответ-
ствии с действующим областным за-
коном деньги регионального мате-
ринского капитала можно направить 
на обучение детей и оплату лечения 
родителей и детей. Это касается опла-
ты услуг по диагностике, лечению и 
медицинской экспертизе, оплату сто-
имости проезда к месту лечения в 
других российских регионах.

Как добавила начальник управ-
ления государственных пособий и 
сопровождения информационных 
проектов министерства социаль-
ных отношений Челябинской обла-
сти Людмила Расчектаева, выплата 
перечисляется на счет организации, 
которая соглашается оказать услу-
ги. Если же многодетная семья уже 
понесла траты на лечение или обу-
чение, то денежная выплата перево-
дится на банковский счет в качестве 
компенсации затрат.

За прошедшие месяцы текуще-

го года региональный материнский 
капитал уже получили порядка 360 
многодетных семей Южного Ура-
ла. Среди них – семья Шевченко. 
Как рассказала многодетная мама 
Гульнара, средства областного мате-
ринского капитала для семьи стали 
большим подспорьем. В семье трое 
девочек. Самой старшей – 18 лет, 
средней – шесть, а самой маленькой 

– всего четыре года. Когда узнали о 
своем праве на получение социаль-
ной поддержки, решили направить 
ее на лечение мамы.

– Мне требовались стоматологи-
ческие услуги, – рассказала Гульна-
ра Шевченко, – супруг не возражал, 
поэтому я написала заявление и 
предоставила в органы социальной 
защиты необходимый пакет доку-
ментов. Все вопросы были решены 
очень быстро. Деньги согласно ус-
ловиям договора и смете перевели 
прямо на счет стоматологической 
клиники. А уже немного погодя, я 
прошла лечение. Очень здорово, что 

многодетные семьи имеют возмож-
ность получать такую поддержку 
от государства, ведь доходы, как 
правило, у семьи небольшие, при-
ходится на многом экономить. Мы 
с супругом хоть и работаем оба: он – 
водителем на одном из промышлен-
ных предприятий в Челябинске, а я 

– бухгалтером в небольших фирмах, 
бюджет все равно ограничен.

Но, несмотря на некоторые труд-
ности, большая семья Шевченко 
живет дружно, старается поддер-
живать друг друга. Как призналась 
многодетная мама, всегда мечтала 
о большой семье.

– Ведь дети – это наше отражение, 
они помогают нам понять самих 
себя, учат по-другому смотреть на 
жизнь, – добавила Гульнара. – Мы 
с мужем очень рады, что у нас под-
растают три замечательных дочур-
ки. Несмотря на юный возраст, они 
наши помощницы во всем.

Добавим, что в областном бюд-
жете на текущей год запланировано 
32,6 миллиона рублей на выплату 
регионального материнского капи-
тала малообеспеченным многодет-
ным семьям.

В Челябинской области уже 
поЧти шесть лет реализуется 
закон о региональном 
материнском капитале. закон 
был принят депутатами 
южноуральского парламента 
еще В декабре 2011 года. его 
осноВная задаЧа – оказать 
материальную поддержку 
малообеспеЧенным 
многодетным семьям.

александр ЖураВлеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области действует целый ряд за-
конов, в рамках которых предоставляются меры 
социальной защиты многодетным семьям с не-

большим доходом. Региональный материнский капи-
тал – один из наиболее значимых, поскольку он позволяет поддержать мало-
обеспеченные семьи, в которых воспитываются трое и более ребятишек. Закон 
вступил в силу в начале 2012 года, однако первые выплаты начали производить-
ся в 2015 году, поскольку материнский капитал семья может получить только при 
достижении ребенком трехлетнего возраста. За 2015 – 2016 годы такую меру 
социальной поддержки получили 529 семей, а за прошедшие месяцы 2018 
года – 361 семья. Это говорит о том, что подобная мера социальной под-
держки очень востребована нашими гражданами.

регИональный матерИнскИй 
капИтал могут получИть 
женщИны, родИвшИе 
(усыновИвшИе) третьего 
ребенка ИлИ последующИх 
детей, начИная с 1 января 
2012 года. а также мужчИны, 
являющИеся 
едИнственнымИ 
усыновИтелямИ третьего 
ребенка ИлИ последующИх 
детей, еслИ решенИе суда 
об усыновленИИ вступИло 
в законную сИлу, начИная 
с 1 января 2012 года.

закон в действИИ:  регИональный матерИнскИй капИтал

В 
зону внимания «Народно-
го контроля» попали ру-
башки, сарафаны, платья 

и костюмы.
Как обратила внимание депу-

тат Законодательного Собрания 
Челябинской области Марина Под-
дубная (фракция «Единая Россия»), 
для школьной формы установлен 
определенный ГОСТ, который регла-
ментирует требования по наличию 
в детской одежде для учебы синте-
тических и натуральных тканей, а 
также качество изделий. При этом 
требования в России к школьной 
форме гораздо жестче, чем в стра-
нах Европы, а потому нередко ев-
ропейские модели не соответствуют 
стандартам, установленным на тер-
ритории Российской Федерации.

Что касается самого содержания 
тканей, то, как обратил внимание 
координатор проекта «Народный 
контроль», советник председателя 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Вадим Воробей, в 
одежде первого слоя (блузки, ру-
башки) содержание натуральных 
волокон должно быть 70% и боль-
ше, если это одежда второго слоя 
(платья, пиджаки): в подкладке 
изделия должно содержаться не 

менее 50% натуральных тканей.
При посещении школьных ба-

заров участники рейда тщательно 
проверяли качество предлагаемой 
ритейлерами детской одежды для 
школы, анализировали все предо-
ставляемые сертификаты. И надо от-
метить, что серьезных нарушений не 
обнаружили. Несмотря на то, что ряд 
замечаний к некоторым моделям 
все-таки имелся.

Помимо технических характе-
ристик школьной формы участни-
ки рейда обращали внимание и на 
предлагаемую цветовую гамму. Так, 
для школы допустимы вещи черных, 
серых, коричневых и темно-синих 
оттенков. Однако здесь также есть 
свои тонкости, которые не стоит упу-
скать из виду. Например, одежда си-
них цветов имеет свойства линять, а 
потому проверяющие рекомендуют 
родителям перед покупкой провести 
простой тест: потереть ткань двумя 
руками (как при стирке). Если кожа 
рук окрасится в синий цвет, то одеж-
да очень быстро потеряет свой цвет. 
Кстати, стоит иметь в виду, что для 
одежды синих цветов допускается 
понижение цвета на один тон при 
пятикратной стирке.

– При проверке школьных база-
ров мы обнаружили всего несколько 

вещей, которые вызвали сомнение 
относительно того, насколько они 
подходят для школьной формы, – 
прокомментировала Марина Под-
дубная результаты рейда. – Свои за-
мечания мы озвучили сотрудникам 
магазинов. Конечно, при покупке 
школьной формы родители обраща-
ют большое внимание на ценовую 
политику, на оригинальность моде-
ли. Например, в первом магазине 
ассортимент разнообразный, пред-
ставлено много ярких и оригиналь-
ных моделей, все они отличаются 
высоким качеством и соответствуют 
требованиям. Что касается ценовой 
категории, то она разная. Во вто-
ром магазине ценовая политика не-
сколько ниже, но и выбор товаров 
беднее. К тому же многие модели 
вызвали вопросы к качеству и со-
держанию тканей. Поэтому мы ре-
комендовали руководству магазина 
тщательнее изучать сертификаты 
на предлагаемую производителями 
продукцию.

Добавим, что все выявленные в 
результате рейда замечания и на-
рушения будут переданы в Роспо-
требнадзор, чтобы специалисты 
ведомства имели возможность оце-
нить качество представленных на 
школьных базарах моделей.

Вадим Воробей, координатор проекта «Народный 
контроль» в Челябинской области, советник 
председателя регионального парламента:

Конечно, наши рекомендации родителям – покупать повседневную одежду 
для школы из натуральных тканей. Однако в ГОСТах допускается использова-
ние тканей с высоким содержанием синтетических волокон в определенном 

ассортименте. Но эта одежда не должна быть предназначена для повседневной 
носки, это, как правило, праздничная форма. Для повседневной носки мы все-таки ре-
комендуем родителям приобретать для своего ребенка одежду из натуральных 
тканей, поскольку в ней ребенок находится порой по семь – восемь часов в день. 
И ему должно быть в ней комфортно.

гост для школьной формы
Окончание. Начало на стр. 1.

Семья Шевченко

В одежде первого слоя (блузки, рубашки) содержание натуральных волокон 
должно быть 70% и больше. Если это одежда второго слоя (платья, 

пиджаки) - в подкладке изделия должно содержаться не менее 50% 
натуральных тканей

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой
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та площадка собирает лучших про-
изводителей региона, чьи товарные 
бренды известны далеко за предела-

ми Южного Урала, – сказал Борис Дубровский, 
выступая на открытии выставки. – Мы – регион, 
где стратегическая задача по обеспечению раз-
нообразными продуктами питания выполнена 
в полном объеме. На эту задачу работают все 
наши программы поддержки. Челябинская об-
ласть занимает второе место в России по про-
изводству мяса птицы и четвертое – по мясу 
скота. Крепнут позиции в производстве ово-
щей, злаков и круп. Мы рады 
успехам селян и будем впредь 
поддерживать сельхозтоваро-
производителей.

После открытия, выставки 
депутаты вместе с губернато-
ром осмотрели стенды, на ко-
торых была представлена раз-
нообразная продукция сельско-
хозяйственных и перерабатыва-
ющих предприятий. Изобилие  
экспонатов не только вызвало 
положительные эмоции, но и 
натолкнуло на серьезные размышления о том, 
что нужно сделать для того, чтобы наше село 
работало еще эффективнее.

– Открывшаяся выставка «АГРО-2018» явля-

ется юбилейной, ей исполняется 25 лет, – сказал 
председатель комитета по аграрной политике 
Законодательного Собрания Александр Бере-
стов (фракция «Единая Россия»). – Отрадно от-
метить, что ежегодно увеличивается количе-
ство участников выставки, расширяется ассор-
тимент и улучшается качество представленной 
продукции. Поэтому она по праву завоевала 
признание не только у жителей Челябинской 
области, но и за ее пределами.

– Я думаю, что одной из основных проблем, 
решение которой надо искать в том числе и 

на законодательном уровне, яв-
ляется финансирование агропро-
мышленного комплекса, – счи-
тает депутат, член комитета по 
аграрной политике Игорь Егоров 
(фракция КПРФ). – Не секрет, что 
и в нынешнем году селяне ис-
пытывали сложности в процессе 
закупки семенного материала, 
и в особенности, ГСМ. Цена то-
плива подскочила вверх как раз 
накануне летних полевых работ, 
что вызвало необходимость вве-

дения дополнительных мер поддержки. Считаю 
также, что надо развивать кооперативное дви-
жение – как инструмент лоббирования интере-
сов местных сельхозпроизводителей,  которые 

вполне способны снабжать наши МУПы каче-
ственными продуктами питания по конкурент-
ным ценам.

– Считаю, что необходимо усилить работу 
по снижению влияния таких факторов, как, на-
пример, пожары, – сказал депутат Алексей 
Беседин. – В этом году они охватили большую 
территорию и вплотную подошли к пригородам 
Челябинска. Примечательно, что во многих 
случаях горели прежде всего поля, некогда взя-
тые в аренду, но затем заброшенные. Между 
тем процедура изъятия таких участков у нера-
дивых хозяев очень усложнена, и я уверен, что 
ее упрощение поможет в том числе и борьбе с 
огненной стихией.

– Весомый вклад в продовольственную 
корзину  Южного Урала вносят садоводческие 
товарищества, – рассказал  депутат, председа-
тель местного отделения организации «Союз 
Садоводов России» Константин Толкачев (фрак-
ция «Единая Россия»). –   Практически каждый 
третий житель нашей области – садовод. Более 
90% ягод и 40% овощей, потребляемых в об-
ласти, выращено в садах. Поэтому в целях раз-
вития и популяризации садоводства депутаты 
предложили установить в Челябинской области 
новый праздник – День садовода и отмечать 
его во вторую субботу сентября.

Андрей Ваганов

В аВгусте дата заседания комитета законодательного собрания Челябинской области  
по аграрной политике соВпала с открытием традиционной ВыстаВки-ярмарки «агро-
2018». потому депутатами комитета было решено посетить ВыстаВку и ознакомиться 
с достижениями агропромышленного комплекса Челябинской области. масштабную 
экспозицию открыл губернатор Челябинской области борис дуброВский.

Депутат, председатель местного отделения организации «Союз 
садоводов России» Константин Толкачев (фракция «Единая Россия») 

вручил от садоводов области подарок губернатору Борису Дубровскому

К
ак отметил гендиректор 
регионального оператора 
капитального ремонта по 

Челябинской области Вадим Бо-
рисов, за семь месяцев текущего 
года в регионе выполнен 1971 вид 
строительно-монтажных работ, а 
также работ по подготовке проек-
тно-сметной документации и стро-
ительному контролю. Общий объем 
финансирования выполненных ра-
бот составил 1 млрд 941 млн рублей. 
Большое внимание уделялось заме-
не лифтового оборудования – в этом 
году уже заменили 554 единицы на 
сумму 875 миллионов рублей. Для 
сравнения: за весь 2017 год анало-
гичных работ было выполнено 493. 
Работы по замене лифтового обо-
рудования будут продолжены и в 
дальнейшем. 

В своем выступлении руководи-
тель регоператора подчеркнул по-
ложительную динамику в вопросе 
формирования фонда капитально-
го ремонта на специальных счетах. 
За семь месяцев 2018 года 178 до-
мов изменили способ формирова-

ния фонда капитального ремонта с 
общего счета оператора на специ-
альный счет. До конца 2018 года из-
менит способ формирования фонда 
еще 221 дом. В настоящее время в 

регионе на специальных счетах свои 
средства на капремонт аккумули-
руют более 2000 многоквартирных 
домов – это составляет 10,4% от 
общего их количества.

Депутаты рекомендовали регопе-
ратору в дальнейшем сконцентриро-
вать свои усилия на качестве выпол-
няемых ремонтов, усилить работу по 
снижению задолженности по уплате 

взносов на капитальный ремонт и 
проработать все возможные вариан-
ты повышения уровня собираемости 
взносов на капремонт. 

 Ирина Яббарова

депутаты комитета 
законодательного собрания по 
строительной политике и жкх 
обсудили информацию о ходе 
проВедения капитального 
ремонта общего имущестВа 
В многокВартирных домах, 
расположенных на территории 
Челябинской области. В работе 
комитета принял уЧастие 
председатель законодательного 
собрания Владимир мякуш 
(фракция «единая россия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

За четыре года реализации программы по капитально-
му ремонту в Челябинской области накоплен большой 
опыт, отремонтировано немало многоквартирных до-

мов. Однако депутаты сконцентрировали свое внимание на 
нерешенных вопросах. 

Капитальный ремонт многоквартирных домов в Челя-
бинской области должен проводиться качественно, с учетом 
мнений и пожеланий граждан.

Безусловно, депутаты понимают, что в одиночку региональный оператор с суще-
ствующими проблемами не справится, ему нужна помощь со стороны Законодатель-
ного Собрания, губернатора, областного правительства.

олег ГоликоВ, 
председатель комитета 
по строительной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству (фракция «Единая 
Россия»):

Несмотря на то, что капитальный ремонт 
многоквартирных домов в Челябинской 
области проводится, вопросов к работе 

регионального оператора все-таки немало. 
Мы обратили внимание руководства рег-
оператора на необходимость усилить пре-

тензионную работу с должниками. Этот и другие вопросы требуют 
оперативного решения. Со своей стороны депутаты готовы оказать 
необходимую помощь.

размышленИя  о главном

парламентскИй ресурс: депутаты помогут 
регоператору

Александр Берестов

За семь месяцев текущего года в регионе выполнен 1971 вид строительно-монтажных работ, 
а также работ по подготовке проектно-сметной документации и строительному контролю



№ 22 (503) • 29 августа 2018 года4 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

С
начала вице-спикер областного 
парламента Семен Мительман, 
председатель комитета Зако-

нодательного Собрания по информаци-
онной политике Марина Поддубная, а 
также парламентарии Владимир Пере-
золов и Валерий Филиппов (все – фрак-
ция «Единая Россия») поприветствова-
ли праздничное шествие, состоявшее-
ся на главной площади Южноуральска. 
Затем прогулялись по местному Арбату. 
После чего посетили недавно построен-
ную ледовую арену, чтобы понаблюдать 
за хоккейными баталиями открытого 
турнира. Затем побывали в городском 
парке, где появилось специальное ме-
сто для уличных видов спорта. Наконец, 
приняли участие в открытии кордодро-
ма – уникальной площадки для люби-
телей авиамоделирования. 

Открытые лица 
южнОуральцев

В последнее время Южноуральск 
развивается семимильными шагами, 
доказывая, что, видимо, не зря заклю-
чает в своем названии принадлежность 
к целому региону – Южному Уралу. Эти 
успехи – в разных сферах жизни – не-
большого, но стратегически важного 
для области города можно и нужно (по-
чему бы и нет?) связывать с активной 
позицией, которую занимает городская 
власть во главе с мэром Александром 
Лазаревым. Так, пока кто-то где-то ру-
ководствуется девизом «инициатива 
наказуема», в Южноуральске, похоже, 
сообразили, что, напротив, в регионе 
поддерживают тех, кто ее проявляет. В 
самом деле, как показывает опыт Юж-
ноуральска нескольких лет, местная 
инициатива находит поддержку как у 
исполнительной, так и у законодатель-
ной власти. 

Наверное, поэтому почетных го-
стей юбилея и не удивляло отсутствие 
хмурых лиц на переполненных улицах 
города. Вот только журналисты на пер-
вых порах все равно скептически ози-
рались по сторонам...

Мы решили начать опрос со старше-
го поколения. 

– Очень хороший город, просто 
слов нет. Спокойный, красивый, уют-
ный, в плане благоустройства меня-
ется, а мы ведь здесь с самого осно-

вания живем, – рассказывает Лидия 
Винокурова.

– В этом году город особенно ме-
няется, – присоединяется к словам 
подруги Анна Петрова. – Спортивный 
комплекс построили, аллею хорошую 
сделали, колесо обозрения поменяли в 
парке. А какой фонтан теперь у нас! Жи-
лые дома строятся, дворы с детскими 
площадками ремонтируются. 

Побеседовав со старожилами, ре-
шили обратиться к семьям, благо долго 
искать не пришлось. 

– За несколько лет очень сильно 
изменился город, – говорят супруги 
Мария и Александр Пановы. – Наш 
мэр старается. Реконструировали парк, 
вообще порядок в городе навели. 

Снова оглядываемся по сторонам: 
пора взяться за молодежь. Две улы-
бающиеся девушки привлекают наше 
с фотографом внимание. Сестры Алек-
сандра и Ольга Фоменко. 

– Что интересного есть в городе для 
молодежи?

– Сегодня вот скейт-парк открывает-
ся, – недолго думая отвечает Алексан-
дра. – Недавно открылся центр «Ли-
дер», где молодым людям помогают 
воплощать в жизнь проекты. 

– Сами с проектами выступали?
– Сестра спортом занимается, а я уже 

рабочий человек, – заявляет Ольга.
– И где работаете?
– В ведомственной охране.
– Без комментариев!
Однако комментариев журна-

листы взяли предостаточно и, снова 
собравшись около сцены, пришли к 
мнению, что все говорит об одном: 
южноуральцы замечают перемены в 
своем городе и, безусловно, доволь-
ны ими. А горожан уже приветствовал 
вице-спикер областного парламента 
Семен Мительман:

– От имени председателя Законо-
дательного собрания Владимира 

Викторовича Мякуша и моих коллег-
депутатов поздравляю вас с юбилеем. 
Поздравляю молодежь, желаю девчон-
кам и мальчишкам, чтобы, окончив 
учебу, они остались в родном городе 
и продолжили его славные традиции. 
Поздравляю ветеранов Южноуральска, 
которые своим трудом создавали все 
то, чем сегодня гордится город. По-
здравляю главу города Александра 
Лазарева с теми успехами, которых до-
бился Южноуральск. 

Открытие филиала 
шкОлы искусств

Сразу за сценой – сквер «Наш Ар-
бат», который недавно был реконстру-
ирован. Сюда после официальной части 
и пригласили для прогулки парламен-
тариев. А ведь творческие площадки 
действительно воссоздали атмосферу 
Арбата. Вот художники – воспитанники 
детской школы искусств – со своими 
работами, посвященными 55-летию 
Южноуральска. К слову, местная ДШИ 
входит в 100 лучших учреждений до-
полнительного образования России. В 
этом году школа, где занимается более 
тысячи талантливых ребят, открыла 
второй филиал благодаря поддержке 
депутата Законодательного Собрания 
Владимира Перезолова.

Юные живописцы приготовили 
сюрприз – портреты первых лиц реги-
она, губернатора Бориса Дубровского 
и спикера областного парламента Вла-
димира Мякуша. Депутаты не могли 
не отметить поразительное сходство 
с оригиналами и пообещали передать 
картины непосредственно адресатам. 

на Открытии 
хОккейнОгО турнира 
А дальше – Ледовая арена «Южный 

Урал» и открытие первого турнира по 
хоккею с шайбой. В матче открытия 

предстояло сразиться южноуральскому 
«Метеору» и «Белым акулам» из Магни-
тогорска. Поприветствовать болельщи-
ков на лед вышла еще одна хоккейная 
дружина – «Легион». Напомним, в фев-
рале этого года на открытии ледовой 
арены председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), являющийся одним 
из инициаторов ее строительства, объ-
явил о выделении средств на форму 
для новой детской команды. Так, было 
приобретено 30 комплектов формы 
для четырех-пятилетних хоккеистов из 
«Легиона». «Уважай партнера», – на-
писано сзади на каждой майке. А еще 
там красуется автограф с инициалами, 
которыми маленькие хоккеисты очень 
гордятся: «В. В. М.» (несложно расшиф-
ровать).

скейт-парк Открыт!
Казалось бы, чем еще может уди-

вить Южноуральск, что еще он возьмет 

да и откроет, причем так, что это станет 
настоящим открытием? А вот полу-
чилось же... Открытие парка уличных 
видов спорта. Это по левую сторону от 
местного Дворца культуры, где в про-
шлом году, помнится, ничего еще не 
было. Да, справа от ДК располагается 
городской парк, реконструированный 
в 2017 году, и тогда Владимир Мякуш 

обещал жителям, что здесь появятся 
новые аттракционы. Отметим, при 
поддержке регионального отделения 
партии «Единая Россия» и губернатора 
Челябинской области Бориса Дубров-
ского на территории городского округа 
действует программа «Обустройство 
мест массового отдыха населения (го-
родских парков)». На ее реализацию 
выделено более 20 миллионов рублей. 
Так вот, спустя год городской парк 
Южноуральска не только пополнился 
аттракционами (в том числе долго-
жданным колесом обозрения), но и 
прирос левым «крылом», а именно 
парком уличных видов спорта. Здесь 
сооружения для велотриала и катания 
на скейтбордах, площадка для воркау-
та и тренажеры. Акт приема площадки 
был подписан только после испытания 
ее спортсменами. 

– Я 14 лет добивался, чтобы постро-
или скейт-парк, – признался молодой 
человек с дредами и скейтом Александр 
Авдеенков. – Носил чертежи и сметы к 
разным властям, два мэра сменились 
за это время. Наконец мы занялись про-
ектом, пришлось даже его курировать, 
чтобы все сделали как надо. 

– Как думаешь, сюда будут приез-
жать?

– Уже приезжают! Из Челябинска и 
Троицка, из Екатеринбурга, из Тольятти 
приезжали ребята, из Москвы были.

«Мы ОткрываеМ 
дОрОгу в небО»

И еще одно открытие сделали в Юж-
ноуральске по случаю юбилея. 

– Мы открываем спортивный авиа-
ционный кордодром в Южноуральске, 
самый крупный в Челябинской области, 

– заявил полковник Николай Карасев, 
военный летчик первого класса, пред-
седатель общественной организации 
«Ветераны военно-воздушных сил Че-
лябинской области». – На нем будут 
обучаться по программе авиамодели-
рования наши дети и внуки. Сегодня 
мы открываем для них дорогу в небо, 
дорогу к цели в жизни, дорогу к выбору 
будущей профессии.

Николай Витальевич поблагодарил 
за помощь в реализации пилотного 
(во всех смыслах) проекта губернатора 
Бориса Дубровского и председателя За-
конодательного Собрания Владимира 
Мякуша, к которому совсем недавно он 
обратился с просьбой о строительстве 
такого необходимого для подрастающе-
го поколения спортивно-технического 
объекта. 

Кордодром – это спортивно-тех-
ническая площадка для занятий по 
авиамодельному спорту, и теперь она 
есть в Южноуральске. Более того, это 
единственный действующий в области 
кордодром. А значит, ему просто пред-
начертано стать тренировочной базой 
для сборной Челябинской области по 
авиамодельному спорту. По крайней 
мере в сетку мероприятий он уже 
включен. 

самый юный город Челябинской 
области, отмеЧаВший 11 аВгуста, 
В день физкультурника, сВой 
55-летний юбилей, смог 
предложить гостям настолько 
разнообразную программу, Что 
журналисты, последоВаВ туда 
Вслед за десантом депутатоВ 
законодательного собрания, 
только успеВали переВарить один 
информационный поВод, как тут 
же им подаВали другой. 

Семен МительМан, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
В Челябинской области много хороших городов. Но не 
везде есть такие инициативные руководители, не везде 
есть такая команда, работающая на одну цель, как в Юж-

ноуральске. Главное, что в эту команду входят жители города, 
которые выступают инициаторами все новых и новых перемен, 
будь то асфальтирование дорог или реконструкция аллеи, воз-
ведение ледовой арены или строительство скейт-парка. И это 
правильный подход, потому что и правительство Челябинской 
области, и Законодательное Собрание, и партия «Единая 
Россия» всегда поддерживают именно инициативных лю-
дей, тех, кто стремится все делать в команде.

Марина Поддубная, председатель комитета 
Законодательного Собрания по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
На протяжении нескольких лет Южноуральск демонстрирует 
постоянную инициативу, воплощение в жизнь самых сме-
лых замыслов. Депутаты Законодательного Собрания фракции 

«Единая Россия» приезжают сюда в рамках реализации партийных 
проектов, и у нас есть возможность наблюдать, как развивается 
город, как много здесь появляется новых объектов. Что касается 
сегодняшнего открытия скейт-парка, лично для меня это действи-
тельно стало открытием: стационарная молодежная площадка, где 
ребята не переносят свои сооружения из одного угла площади 
в другой. Я рада за город, который даже не с каждым годом, а 
с каждым днем становится все красивее и уютнее.

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

за открытИямИ? в южноуральск!
юбилей
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накануне В стенах 
законодательного собрания, 
пожалуй, ВперВые настолько 
Четко и определенно были 
озВуЧены шаги, которые будут 
предприняты для подготоВки 
Челябинска к саммитам шос 
и брикс. напомним, Что В конце 
июля на ВнеоЧередном 
заседании парламентарии 
обратились к областному 
министерстВу экономиЧеского 
разВития с просьбой 
предостаВить об этом детальную 
информацию. В нынешнюю среду 
глаВа министерстВа сергей 
смольникоВ рассказал Членам 
комитета по экономиЧеской 
политике и предпринимательстВу 
о пяти клюЧеВых задаЧах 
В рамках подготоВки к саммитам. 

пять ключей к саммИтам

В 
преддверии министерского 
доклада вице-спикер об-
ластного парламента, пред-

седатель комитета Законодательного 
Собрания по экономической политике 
и предпринимательству Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») 
предупредил, что сегодня Сергей 
Смольников в абсолютно свободной 
форме расскажет депутатам о ходе 
подготовки к саммитам. Затем доклад 
вместе с предложениями и замеча-
ниями (если таковые поступят) будет 
подготовлен к очередному заседанию 
Законодательного Собрания. 

– Если возникнут вопросы, прошу 
их задавать не стесняясь, – обратился 
к коллегам Константин Захаров. – Мы 
должны иметь четкое и ясное пред-
ставление о процессе. 

Итак, работа по подготовке к сам-
митам вошла в максимально актив-
ную фазу. В региональном оргкоми-
тете функционирует 19 рабочих групп. 
Кроме того, губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский руководит 
четырьмя рабочими группами феде-
рального оргкомитета – по транспорту, 
инфраструктуре, волонтерам и разме-
щению. Если же говорить о подготов-
ке в комплексе, то ее, действительно, 
можно разделить на пять ключевых 
задач. 

разМещение первых лиц 
и членОв делегаций

Концепция расселения участников 
по существующему и строящемуся но-
мерному фонду сейчас формируется. 
Для проживания первых лиц ведется 
строительство трех коттеджных посел-
ков. Завершить строительно-отделоч-
ные работы планируется в четвертом 
квартале 2019 года. Эту цифру нужно 
запомнить, поскольку календарь окон-
чания работ практически в 90% слу-
чаев ориентирован на данный период. 
Конечно, размещать делегации пред-
полагается как в существующих, так и 
в еще только строящихся гостиницах. 
Например, гостиница по Курчатова, 
28. Причем здание станет гостиницей 
только на время проведения саммитов, 
а затем будет перепрофилировано в 
офисный центр. Другой пример – го-
стиница по Свободы, 4, здесь предпо-
лагается застройка (на территории 
приостановленного строительства) с 
благоустройством набережной, созда-
нием зон отдыха на берегу реки Миасс.

Одним из мест проживания пред-
ставителей СМИ, силовых структур, 

персонала планируется сделать новое 
общежитие ЮУрГУ. Средства на его 
строительство заложены в федераль-
ном бюджете.

Сегодня в Челябинске дей-
ствует 12 гостиниц, четыре 
реконструируются, пять 
находятся в стадии стро-
ительства. Суммарный объ-
ем категорийного (утверж-
денного для проживания офи-
циальных лиц) номерного фон-
да – 307 люксов, 2587 номеров 
класса «стандарт». 

Места прОведения 
МерОприятий

Местом, где состоится основное 
мероприятие, станет конгресс-холл 
«Таганай». Строительство объекта 
идет по графику. Это пятиэтажное зда-
ние общей площадью 45 тысяч кв. м, 
в составе которого – большой кон-
цертный зал на 3000 мест. В рамках 
проекта облагородят прилегающую 
территорию, включая объекты шаго-
вой доступности. 

Еще один крупный объект – обще-
ственно-деловой центр (в районе цир-
ка) на 37 этажей. Он будет расположен 
сразу на двух берегах реки Миасс. Пла-
нируется, что это здание будет исполь-
зовано для проведения неофициаль-
ных мероприятий в рамках культурной 
программы. 

Для проведения торжественного 
приема глав делегаций определен те-
атр оперы и балета.

– Соответственно, там будет прове-
дена серьезная реконструкция, – по-
яснил Сергей Смольников. – В качестве 
мест организации международного 
пресс-центра определено здание Ледо-
вого дворца «Уральская молния».

В настоящее время объ-
екты определены на основе 
работы федеральных облет-
ных групп. Тем не менее окон-
чательный список объектов 
еще ожидает утверждения на 
самом высшем уровне. 

развитие гОрОдскОй 
инфраструктуры

Здесь целый спектр направлений. 
Что касается модернизации дорож-

ной сети, региону запланировано вы-
деление порядка одного миллиарда 
из федерального бюджета ежегодно. 
Продолжается строительство третьей 
очереди развязки на улице Братьев 
Кашириных через реку Миасс. Сфор-
мирован перечень участков улиц и 
дорог для установки шумозащитных 
экранов. Проводятся мероприятия по 
строительству набережной реки Миасс, 
по реконструкции Ленинградского мо-
ста. В целом в этом году планируется 
ввести в эксплуатацию 6758 км авто-
мобильных дорог. 

Благоустройство. В ближайшие дни 
региональное правительство намере-
но заключить с Союзом архитекторов 
России договор на разработку единой 
концепции благоустройства центра 
Челябинска. Это план мероприятий по 
благоустройству, озеленению, оцен-
ке состояния конструкций дорожно-
транспортной сети, ремонту зданий и 
сооружений, малым архитектурным 
формам, ремонту и замене сети на-
ружного ландшафтного освещения, ар-
хитектурного освещения фасадов. 

– Целый творческий коллектив бу-
дет работать над обликом центра горо-
да, основных маршрутов и площадок 
проведения саммитов, – анонсировал 
Сергей Смольников. Между тем у депу-
татов возник вопрос.

– Кто и как формировал техзадание? 
– поинтересовался член комитета Миха-
ил Махов. – Были ли в нем учтены по-
желания челябинцев, общественных 
деятелей нашего города?

Ответ последовал. Техзадание фор-
мировалось в первую очередь на осно-
ве лучших практик России, в том числе 
примером служили московские и ка-
занские проекты. Но да, действительно, 
челябинский проект будет реализован 
с привлечением местных архитекторов. 
Здесь и опрос фокус-групп. Концепция 
будет разработана до конца октября. 

Еще одно важнейшее направление 
в рамках благоустройства – капиталь-
ный ремонт многоквартирных домов, 
которые находятся на гостевых марш-
рутах и маршрутах движения участни-
ков саммитов. Составлен перечень из 
279 таких домов. Согласована «дорож-
ная карта», определены первостепен-
ные объекты. Сейчас разрабатывается 
план-график выполнения ремонтов. 

– Из каких источников будут осу-
ществляться ремонты? – спросил Кон-
стантин Захаров. – Не ущемит ли это 
права тех собственников, кто давно 
стоит в очереди на капремонт?

Сергей Смольников заверил, что ни 
в коей мере не ущемит:

– Там, где это согласовано с собствен-
никами, капремонт будет из средств 
фонда регионального оператора. Но 
львиная доля все-таки региональный 
бюджет. 

В зоне особого внимания 
– объекты незавершенного 
строительства на гостевых 
маршрутах. Региональный 
минстрой ведет работу по 
подготовке «дорожных карт» 
для завершения строитель-
ства и ввода этих объектов в 
эксплуатацию.

аэрОпОрт «челябинск»
Строительство аэровокзала прово-

дится полностью за счет частного инве-
стора. Кроме того, ожидаются вложе-
ния из федерального бюджета. В свою 
очередь реконструкция аэродромной 
части будет проходить в два этапа. 
Первый этап – это реконструкция и 
расширение существующего перрона, 
реконструкция рулежных дорожек, 
ограждение аэродрома с установкой 
технических систем охраны периметра. 
В рамках второго этапа будет предус-

мотрено строительство дополнитель-
ных мест стоянок воздушных судов. 
Пропускная способность увеличится до 
2,5 миллиона пассажиров в год. 

Речь также идет о доосна-
щении аэродрома до третьей 
категории безопасности, что 
позволит проводить посадку 
самолета даже при практиче-
ски нулевой видимости. 

экОлОгия
Разработан и направлен в адми-

нистрацию президента проект «до-
рожной карты», ориентированной на 
улучшение состояния окружающей 
среды, качества атмосферного воздуха, 
на озеленение и благоустройство тер-
ритории Челябинска. Проект предус-
матривает: проведение природоохран-
ных мероприятий на промышленных 
предприятиях, перевод общественного 
транспорта (автобусов) на экологиче-
ски чистый природный газ, рекуль-
тивацию городской свалки, создание 
эстетической городской среды путем 
очистки русла реки Миасс, реконструк-
цию коллектора реки Игуменки, вы-
садку в черте города порядка 10 тысяч 
деревьев и так далее. 

Задача, которую ставит 
руководство региона, состо-
ит в том, чтобы по резуль-
татам проведения саммитов 
в Челябинске осталось так 
называемое наследие, иначе 
говоря, чтобы объекты, ко-
торые будут построены или 
реконструированы, использо-
вались эффективно и в даль-
нейшем.

константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

На площадке Законодательного Собрания на-
чата процедура публичного обсуждения хода 
подготовки к саммитам ШОС и БРИКС. Главная, 

но не единственная цель, которую мы преследуем, – 
сделать публично доступной сложную и ответственную работу, которая ведется в 
регионе в части подготовки к этому мероприятию, дать представление жителям 
Челябинской области о том, как много делается и насколько велика будет польза 
для столицы Южного Урала и самого региона после саммитов. Сегодня мы задали 
вопросы, высказали опасения, которые должны найти свое отражение в последу-
ющих отчетах. Но уже сейчас жители воочию могут видеть те позитивные 
изменения, которые происходят с инфраструктурой города, и в ближайшие 
годы мы все увидим преображение Челябинска.

Александр Патритеев

Проект конгресс-холла, который 
планируется возвести к саммитам

Проект нового здания 
Челябинского аэропорта
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Н
акануне начала учебного года 
активисты проекта «Народ-
ный контроль» прошлись по 

обувным магазинам южноуральской 
столицы. Правда поход по магазинам 
был организован далеко не с целью 
шопинга. Главная цель – проверить 
качество предлагаемой челябинскими 
ритейлерами детской обуви. К активи-
стам «Народного контроля» присоеди-
нилась депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по информационной 
политике Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»).

В первом же магазине проверяю-
щие столкнулись с массой нарушений: 
сразу несколько пар детской обуви 
не соответствовали установленным в 
России ГОСТам: ни по высоте каблука, 
ни по разнице между пяткой и но-
ском, ни по качеству применяемых 
материалов. Более того, некоторые 
обувные пары источали зловонный 
запах, что свидетельствует о нека-
чественном клее, применяемом для 
изготовления. Кстати, такая обувка 
может быть причиной недомогания 
малыша. Также активисты «Народного 
контроля» обнаружили имитацию под 
известный бренд, что является нару-
шением авторского права. А это значит, 
что теоретически законный обладатель 
логотипа имеет право подать на произ-
водителя и продавца такой обуви в суд.

Более того, представленный сер-
тификат на продукцию вызвал у всех 
участников проверки большие сомне-
ния по поводу его законности. А на 
ценниках не было указано, кто именно 
изготовитель продукции. Продавец-
консультант не смогла ответить ни на 
один вопрос активистов «Народного 
контроля», что касается директора ма-
газина, так она предпочла не попадать-
ся на глаза проверяющим.

Единственный плюс – цена продук-
ции. Она, в отличии от многих других 
сетевых ритейлеров, радует глаз ро-
дителей. 

Зафиксировав все нарушения, 
участники проверки продолжили свой 
обувной рейд. Следующий ритейлер, 
наоборот, порадовал проверяющих 
высоким качеством своей продукции. 
Об этом свидетельствовали и предъ-
явленные участникам проверки все 
документы: сертификат с подробным 
описанием изделий, накладные, из со-
держания которых понятно, какая об-
увь и из какого материала изготовлена. 
Также на всех ценниках была указана 
страна-изготовитель. 

По мнению депутата областного 
парламента Марины Поддубной, при 
выборе обуви для ребенка родитель 
должен понимать, из каких материа-
лов изготовлена продукция, при необ-
ходимости иметь возможность ознако-
миться со всеми документами на товар. 
Все это позволит выбрать качествен-
ную обувь для своего малыша, не боясь 
о том, что ее носка может сказаться на 
здоровье ребенка.

– Если в первом магазине мы обна-
ружили много обуви, не соответствую-
щей требованиям и стандартам, дей-
ствующих на территории Российской 
Федерации, то в следующем – напро-
тив, вся представленная продукция 
была сертифицирована, на ценниках 
указаны производители, – проком-
ментировала Марина Поддубная. – 
Конечно, во многом определяющим 
фактором для покупки обуви является 
ее цена, и здесь уже самим родите-
лям приходиться принимать решение. 
Главное, что мамы и папы должны 
помнить, так это точто вся детская об-
увь подразделяется на три категории: 
для самых маленьких – малышей до 
трех лет, с трех до пяти лет, а так-
же обувь для школьного возраста. К 
обуви каждой возрастной категории 
есть свои требования, которым стоит 
следовать при выборе обувки, чтобы 
не навредить здоровью малыша. 

Парламентария поддержал коорди-
натор проекта «Народный контроль», 
советник председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Вадим Воробей, который также обра-
тил внимание на наличие критериев в 
оценке качества детской обуви по лег-
кости, по применяемым материалам, 
размерам, высоте каблука. 

– Существуют определенные стан-
дарты в изготовлении детской обуви, 

– прокомментировал Вадим Воробей, 

– и отступать от них нельзя. Ведь дет-
ская обувь подлежит обязательной сер-
тификации, за исключением валенок. 
Кстати, в первом магазине в серти-
фикате на продукцию валенки также 
были указаны, что очень подозритель-
но. Если говорить о материалах, то до-
пускается использование синтетики  
и кожзаменителя, но рекомендуется 
все-таки производить детскую обувь из 
натуральной кожи. Что касается ряда 
ограничений, то, например, обувь для 
самых маленьких обязательно должна 
быть с задником. Четких стандартов 
по каблуку в ГОСТе не изложено, но он 
должен быть маленьким для малышей 
и небольшим для девочек школьного 
возраста. Допустимая высота каблука 
для самых маленьких – до трех мил-
лиметров.

По словам координатора «Народ-
ного контроля» в Челябинской области, 
чаще всего некачественная обувь по-
ступает в нашу страну из таких стран 
как Китай и Корея. Именно поэтому 
свою продукцию эти страны должны 
сертифицировать ежегодно. К тому же, 
ни Китай, ни Корея не входят в со-
став Таможенного союза. Что касается 
российских производителей, то они 
стараются не отступать от требований 
действующего ГОСТа.

В этом, кстати, проверяющие убеди-
лись, посетив обувную фабрику одного 
из челябинских производителей обуви. 
Сотрудники предприятия рассказали, 
что все детские модели выполняются 
по ГОСТовским колодкам. Это база для 
изготовления обуви для юных россиян. 
При этом, чтобы сделать обувь для 
детей максимально удобной, сотрудни-
ки обувной фабрики регулярно делают 
замеры детской стопы. И уже с учетом 
полученных результатов изготавлива-
ют колодки, которые впоследствии ис-
пользуются для пошива обуви.

Вадим Воробей, координатор проекта «Народный 
контроль» на Южном Урале, советник председателя 

Законодательного Собрания Челябинской области:
В преддверии 1 сентября «Народный контроль» ежегодно проводит рейды 
на соответствие требованиям качества и безопасности детской обуви и 
школьной формы. Все результаты выявленных нарушений мы передаем в 

Роспотребнадзор для принятия мер реагирования, поскольку это государствен-
ный орган, который уполномочен призвать к порядку недобросовестных продав-
цов некачественной детской продукции.

Родителям стоит посоветовать выбирать обувь исключительно безопасную 
и качественную, поскольку в детском возрасте формируется опорно-дви-
гательный аппарат, и от того, насколько правильной будет обувь, зависит 
состояние здоровья ребенка.

Марина Поддубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 

комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Считаю очень важным при выборе обуви для ребенка обращать внимание 
на качество используемых материалов, на наличие всех необходимых 
сертификатов, которые подтверждают, что товар соответствует всем требо-

ваниям. В результате рейда по обувным магазинам сделала для себя выводы, что 
товар российского производителя выполнен с требованиями действующего 
ГОСТа, кроме того, соответствует требованиям наших образовательных 
учреждений по цветовой гамме, по моделям.

отсутствие неприятного запаха;

соответствие размеров в паре;

одинаковая высота изделия, 
допускаются минимальные 
отклонения;

наличие у обуви задника для детей до трех лет, также допускается высо-
та каблука не более трех миллиметров.

критерии оценки качественной детской обуви:

желательны натуральные 
материалы;

детская обувь под «народным контролем»
как Вы Выбираете обуВь для 
сВоего Чада? скорее Всего 
по принципу «нраВится-не 
нраВится», подходит по размеру 
или нет. ну и, безуслоВно, 
Во многом от цены заВисит 
окажется ноВая обуВка на 
ножках Вашего ребенка или Все 
же останется стоять на 
магазинной полке. а Вы В курсе, 
Что к детской обуВи есть 
определенные требоВания, 
стандарты и услоВия к ее 
сертификации? уВы, но Чаще 
Всего это родителям даже 
В голоВу не приходит. а между 
тем непраВильно подобранная 
обуВка может сказаться 
на здороВье Вашего Чада 
и особенно много бед она может 
натВорить для малыша.

В соответствии с действующим российским законодательством детская обувь 
подлежит обязательной сертификации. Для стран, состоящих в Таможенном со-
юзе, сертификат выдается на пять лет. К нему прилагается подробный перечень 
и приложения с описанием обуви, маркировкой производителя материалов, из 
которых обувь изготовлена.

Что касается стран, не состоящих в Таможенном союзе (Китай, Корея и т. д.), то 
они обязаны проходить сертификацию каждый год.

Каждый покупатель вправе потребовать у продавца документацию на товар и 
ознакомиться с ней.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

ДЛЯ СПРАВКИ

При выборе обуви для ребенка родитель должен понимать, из каких 
материалов изготовлена продукция, при необходимости – иметь 

возможность ознакомиться со всеми документами на товар

Депутат Марина Поддубная 
познакомилась с производством «Юничел»
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К
огда-то, в далеком 1743 году, 
на месте населенного пункта 
был обустроен редут, а чуть 

позже появилась казачья станица 
Оренбургской пограничной линии. Ка-
заки обустроили здесь защитные линии, 
чтобы уберечь российские территории 
от набегов кочевников. Постепенно 
населенный пункт разрастался. Свое 
название Спасский получил в честь 
иконы Спаса Нерукотворного. А офици-
альным днем рождения населенного 
пункта считается День Всемилостивого 
Спаса. В наши дни в поселке прожи-
вает 1800 жителей, а в состав самого 
сельского поселения помимо Спасского 
входит еще пять поселков: Ивановский, 
Нововоронинский, Сабановский, Ново-
озерный, Бабарыкинский. С большим 
юбилеем жителей Спасского приехали 
поздравить все соседи. А жители трех 
поселков – Ивановского, Нововоро-
нинского и Спасского – организовали 
праздничные палатки, в которых пред-
ставили национальные блюда.

кулинарные изыски
Так, жители поселка Ивановского 

приготовили национальные блюда 

мордовского народа: необыч-
ные пироги с капустой, творогом, кар-
тошкой, разнообразные мясные блюда, 
репа, редька, лук, чеснок – все это, по 
словам старосты населенного пункта 
Любови Павловой, традиционные мор-
довские блюда праздничного стола.

– В нашей деревне всегда прожива-
ло много представителей мордовского 
народа, а потому и традиции, и на-
циональная кухня – в особом почете, 

– рассказала Любовь Ивановна. – На 
праздники мы всегда готовим сувон 
кашу – это по-мордовски. А на русский 
манер это пшенная каша, сваренная в 
тыкве, туда же добавляется мед и не-
много корицы. Обязательно на празд-
ничном столе мясное блюдо овтун 
бильге, то есть «медвежья лапа». Дела-
ется оно очень легко: печень и говяжье 
мясо обваливается в панировочных су-
харях, потом украшается несколькими 
сухариками и все это вместе запекается 
в духовке. Важное место на столе всег-
да занимают мордовские пироги, они 
у нас очень вкусные, потому что дела-
ются из особенного теста, правда, его 
секрет мы никому не раскрываем. Ну и 

какое застолье без мордовских песен и 
частушек – всегда их исполняем на все 
праздники. 

Жители казахского поселка Ново-
воронинского накрыли праздничный 
стол из традиционных казахских блюд: 
баурсаки, чак-чак. По словам заведую-
щей Нововоронинским сельским клу-
бом Ирины Тесля, это самые главные 
блюда традиционной кухни, которые 
подаются к чаю.

Но, пожалуй, самыми богатыми 
на вкусности были столы башкирской 
юрты, которую установили на главной 
площади поселка-юбиляра жители 
Спасского. Большая, просторная, усте-
ленная коврами и украшенная празд-
ничными столами юрта так и манила к 
себе гостей торжества.

– Несмотря на то что в настоящее 
время в Спасском проживает гораздо 

меньше башкирского населения, чем 
раньше, мы все равно соблюдаем 
наши традиции, – рассказала местная 
жительница Таскира Газизова. – На 
юбилее родного поселка решили уго-

стить всех гостей нашими националь-
ными блюдами: домашней колбасой 
из конины с пряностями, красным и 
белым творогом, также приготовили 
вак-бэлиш с мясом и многое другое. 
Все свежее и очень вкусное. Чтобы все 
успеть, готовить начали ранним утром, 
команда у нас была большая и друж-
ная, каждому нашлась работа.

Блюда национальных кухонь, пред-
ставленные на празднике, не оставили 
никого из гостей равнодушными. Оце-
нили уникальные рецепты и парламен-
тарии, правда, секреты приготовления 
хозяйки не раскрыли даже им.

праздник для каждОгО
К слову, на празднике можно было 

не только угоститься национальными 
вкусностями, но и оценить результаты 

сельского малого предприниматель-
ства: для этого селяне организовали 
праздничную ярмарку, на которой 
представили результаты своего труда. 

Не скучали на празднике и юные 
жители поселка: для них были органи-
зованы различные развлечения, рабо-
тали аттракционы.

Гвоздем торжества стал празднич-
ный концерт, на котором выступили 
творческие коллективы.

Поздравляя жителей Спасского с 
юбилеем поселка, Владимир Мякуш 
заметил, что Южный Урал – край, ко-
торый славится своим дружелюбием, 
все национальности живут в мире и 
согласии, помогая друг другу.

– Дружно и весело, как одна боль-
шая семья, южноуральцы привыкли 
отмечать и праздники, – обратил 
внимание руководитель депутатского 
корпуса. – И 275-летний юбилей посел-
ка Спасского тому доказательство. По-
здравить селян приехали гости из раз-
ных уголков области. Здесь, в Спасском, 
живут трудолюбивые и ответственные 
люди, именно они создают славную 
историю поселка. И мы гордимся бо-
гатыми традициями Верхнеуральского 
района и его населенных пунктов. От 
всего сердца поздравляю местных жи-
телей с юбилеем их малой родины и 
желаю каждой семье добра, уюта, сча-
стья, уверенности в завтрашнем дне.

К словам поздравления присоеди-
нился первый заместитель председа-
теля областного парламента Юрий Кар-
ликанов. Кстати, парламентарий родом 
из этих мест, а потому не только очень 
трепетно относится к здешним краям, 
но и старается тут бывать как можно 
чаще. Как признался сам депутат, имен-
но потому и выбрал Верхнеуральский 
район своим избирательным округом и 
теперь, выполняя наказы местных жи-
телей, делает все, чтобы малая родина 
развивалась и процветала.

– Верхнеуральск считается самым 
старейшим городом Челябинской об-
ласти, а Спасское сельское поселение 

– одно из старейших поселений нашего 

региона, – заметил Юрий Карликанов. 
– Я всегда с большим трепетом при-
езжаю в здешние края и очень радуюсь 
успехам своей малой родины. От всей 
души поздравляю вас, мои земляки, с 
праздником и желаю здоровья, благо-
получия и достатка каждой семье.

В рамках празднования юбилея 
Спасского Владимир Мякуш и Юрий 
Карликанов вручили самым заслужен-
ным селянам почетные грамоты губер-
натора и благодарственные письма За-
конодательного Собрания Челябинской 
области.

Мечты О храМе 
станут явью

Одним из самых значимых подар-
ков, которые преподнесли парламен-
тарии виновникам торжества, – обе-
щание оказать помощь в завершении 
строительства местного храма. Церковь 
иконы Спаса Нерукотворного почти по-
строена, осталось лишь завершить вну-
треннюю отделку, провести наружные 
работы, закупить и установить церков-
ную утварь. Цена вопроса – порядка 
двух миллионов рублей.

По словам местной жительницы 
Любови Юрковой, храм, как и водится, 
строится всем миром: помогают ме-
ценаты, по возможности жертвует на 
строительство и местное население.

– Приход у нас был организован в 
2009 году, – рассказала Любовь Юрко-
ва, – службы проходили в молельной 
комнате сельского Дома культуры. Но 
все жители мечтали о строительстве 
храма. Стали собирать пожертвования. 
Сначала залили фундамент для вос-
кресной школы и поселкового музея, 
правда, сейчас все силы брошены на 
возведение храма. Кстати, фундамент 
под церковь был установлен в 2013 
году. Тогда же на этом месте была про-
ведена и первая служба. Сейчас цер-
ковная служба здесь проходит раз в 
две недели.

Уже известно, что храм иконы Спаса 
Нерукотворного будет вмещать поряд-
ка сотни человек.

К слову, если вспоминать историю 
Спасского, то когда-то здесь действо-
вали сразу две церкви и один женский 
монастырь на восемь послушниц. Но 
в первой половине прошлого столетия 
оба храма были разрушены, а после и 
вовсе ушли под воды реки Урал. Что 
касается монастыря, то он тоже давно 
перестал существовать, сегодня в зда-
нии, где когда-то жили послушницы, 
проживают селяне. 

Побывав в недостроенной церкви, 
пообщавшись с местными жителями, 
Владимир Мякуш пообещал оказать 
посильную помощь в завершении 
строительства.

Эту новость жители села встретили 
настоящим ликованием.

– Думаю, уже на следующую Пасху 
мы обязательно в торжественной об-
становке откроем новый храм, – вы-
разил надежду руководитель депутат-
ского корпуса.

с юбилеем одно из старейших 
поселений южного урала на днях 
поздраВили председатель 
законодательного собрания 
Челябинской области Владимир 
мякуш (фракция «единая 
россия») и перВый заместитель 
рукоВодителя депутатского 
корпуса юрий карликаноВ 
(фракция «единая россия»). 
поселку спасскому 
Верхнеуральского района 
несколько дней назад 
исполнилось 275 лет.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Больше чем за два столетия поселок Спасский вырос, стал экономически 
сильным населенным пунктом. Местным жителям есть чем гордиться. 
Но самая главная гордость – это сами люди, которые здесь проживают. 

Благодаря им поселок развивается. Чтобы сделать его краше, решено выделить 
на его развитие порядка 20 миллионов рублей. Эти деньги будут направлены на 
развитие инфраструктуры: газификацию, водоснабжение, благоустройство 
территорий, ремонт дорог и местного Дома культуры. Все это – жизненно 
важные проблемы, которые волнуют всех местных жителей.

Юрий карликаноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
С Верхнеуральским районом я связан по-настоящему душой. Я родился 
в Верхнеуральске, окончил здесь среднюю школу. А потому очень люблю 
здешние места и, признаюсь, неслучайно выбрал эту территорию своим из-

бирательным округом. Так распорядилась судьба, что спустя много лет я вернулся 
на родную землю уже в качестве депутата Законодательного Собрания. И 
кому, как не мне, знать, с какими проблемами приходится сталкиваться селя-
нам. Моя задача как парламентария – выполнять наказы своих избирателей.

сельскИй юбИлей

В селах Верхнеуральского района 
чтут традиции

Жители села
активно участвуют в сборе средств 

на строительство храма 
и в субботниках
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Н
еслучайно, приветствуя 
участников финальных игр, 
заместитель председателя 

комитета Законодательного Собрания 
по молодежной политике, культуре и 
спорту Анатолий Вершинин отметил, 
что с каждым годом число команд дей-
ствительно растет.

– Можно сказать, что футбольное 
мероприятие, появившееся благодаря 
инициативе спикера областного парла-
мента Владимира Викторовича Мяку-
ша, прижилось в Челябинской области 
и стало традиционным, – подчеркнул 
депутат. – Сегодня на финальные игры 
приехали лучшие из лучших. Уверен, 
что мы увидим интересную, честную 
игру между спортсменами, а всех бо-
лельщиков ожидает напряженное на-
блюдение за футбольными баталиями.

Одной из шестнадцати финалисток 
стала команда «Нагайбак». Представи-
тели Нагайбакского района заняли 1-е 
место в зональном турнире.

– Мы нашу команду собрали из 
игроков разных поселений района, 

– рассказывает футболист «Нагайба-
ка» Таймас Мусарепов. – Для этого 
был организован турнир по футболу, 
который провели в Фершампенуазе. 
Так и выбрали лучших. Наш тренер 

очень плотно с нами работает.
На вопрос, есть ли в команде насто-

ящие звезды, Таймас скромно улыбает-
ся, но татуировка «Neymar» (фамилия 
бразильского форварда – одного из 
самых дорогих футболистов в мире) 
его выдает.

– Конечно, есть, и одна из них – я, 
– все-таки набирается смелости нагай-
бакский «Неймар». – В футбол играю с 
14 лет, сейчас мне 19. На самом деле у 
нас много талантливых ребят, правда, 
пробиться не всегда получается. Но 
такие турниры как раз и дают возмож-
ность себя показать.

Между тем семнадцатой – симво-
лической – командой турнира на ку-
бок Законодательного Собрания стали 

волонтеры. Действительно, к каждой 
футбольной дружине был прикреплен 
доброволец, который вел команду бук-
вально от прибытия на стадион до вы-
хода на поле. Руководила этим процес-
сом волонтер со стажем Дарья Данько, 
с которой мы решили побеседовать 
предметно. Все-таки, Год добровольца 
в России!

– Сегодняшнее мероприятие полу-
чилось довольно ажиотажным для во-
лонтеров, – призналась Дарья. – То 
есть, проблемы в том, чтобы найти во-
лонтеров для Кубка Законодательного 
Собрания, не было. Основная наша за-
дача – встреча участников, помощь им 
на стадионе.

– Дарья, как давно ты занимаешь-

ся волонтерством? Почему пришла к 
этому?

– В волонтерской среде я обитаю, 
наверное, уже лет пять. Почему люди 
начинают заниматься волонтерством? 
Это новые знакомства, общение – вот 
основной стимул. Изначально волон-
терство имеет под собой доброволь-
ческую основу. Это не профессия. Это 
для души.

– Ты сказала «изначально». А потом 
цели меняются? Можно ли заниматься 
волонтерством профессионально?

– Конечно, это можно развивать на 
профессиональном уровне, тем более, 
если в дальнейшем ты захочешь от-
крыть волонтерский центр. Для этого 
в нашей стране есть много возмож-
ностей.

– Самое масштабное мероприятие, 
на котором ты работала в качестве во-
лонтера? Спрошу прямо: на чемпиона-
те мира по футболу удалось побывать?

– Нет, к сожалению, я в это время 
уезжала. Но если говорить о самом зна-
чимом мероприятии лично для меня, 

это акция «Свеча памяти», которая про-
водится ежегодно 22 июня.

– Два года остается до саммитов 
ШОС и БРИКС в Челябинске. Волонтеры 
уже готовятся к этим международным 
событиям?

– Конечно! Идут подготавливаю-
щие мероприятия, на которых вводят 
в основной функционал: регистрация 
участников, трансфер – это когда во-
лонтеры сопровождают гостей от 
гостиницы до места проведения ме-
роприятия. Не говоря уже о знании 
иностранных языков. Это само собой 
разумеющееся для волонтера.

Итоги IV Турнира на кубок Законо-
дательного Собрания по мини-футболу 
среди любительских команд: на по-
четном третьем месте расположилась 
команда «Локомотив» (г. Златоуст), се-
ребряные медали турнира у челябин-
ского «Центра». Главный трофей вы-
царапали по пенальти «Стальные львы» 
из Магнитогорска.

Александр Патритеев.
Фото автора

на Челябинском стадионе 
«центральный» прошли 
финальные матЧи кубка 
законодательного собрания 
по мини-футболу среди 
любительских команд. со Всего 
южного урала съехались 
16 футбольных дружин, заняВших 
перВые и Вторые места 
В зональных сореВноВаниях. 
с уЧетом отбороЧных этапоВ 
В ЧетВертом по сЧету турнире 
приняли уЧастие 385 команд.

шанс для нагайбакского «неймара»

Итоги IV Турнира на кубок Законодательного Собрания по мини-
футболу среди любительских команд: 

Первое место – «Стальные львы» (г. Магнитогорск);
Второе место – «Центр» (г. Челябинск);

Третье место – команда «Локомотив» (г. Златоуст).


